

**collaboration entre le service des parcs et domaines (SPADOM)
et l'établissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM)
des migrants contribuent à l'entretien naturel des parcs
et cimetières lausannois**

Le service des parcs et domaines de la Ville de Lausanne et l'Etablissement vaudois d'accueil des migrants (EVAM) unissent leurs forces afin d'abandonner l'usage de pesticides dans les espaces verts publics lausannois tout en favorisant l'insertion des migrants. Dans le cadre d'une collaboration régulière des deux services, quatre migrants contribueront cette année à l'entretien naturel des cimetières de mai à octobre. Huit autres nettoient déjà les forêts et les parcs. Une personne collabore aux activités sur le site de la compostière de la Tuillière.

Le concept « Zérophyto », initié en 2011 par la Ville de Lausanne et axé sur l'abandon des produits phytosanitaires de synthèse dans les espaces verts publics, vise un entretien plus écologique des parcs et cimetières lausannois. Au delà de sa portée écologique, la démarche, financée par le fonds du développement durable de la Ville, vise trois objectifs : créer des liens sociaux entre les migrants et la société d'accueil, améliorer la qualité de vie de la population lausannoise, favoriser l'insertion des migrants dans le monde du travail en Suisse.

des travaux d'utilité publique pour l'entretien naturel des cimetières

Pris en charge par la cellule d'orientation de l'EVAM, les requérants d'asile bénéficient d'un accompagnement et de mesures adéquates correspondant à leur « profil professionnel et intérêt » en vue d'une plus grande autonomie sociale. Ainsi, depuis mai et jusqu'en octobre, quatre migrants sont engagés par la Ville de Lausanne dans le cadre de travaux d'utilité publique (TUP). Ils œuvrent quotidiennement aux côtés des collaborateurs du service des parcs et domaines au sein des cimetières lausannois. L'essentiel de leur activité porte sur le désherbage manuel des cimetières de Bois de Vaux 1, Bois de Vaux 2 et de Montoie. Au total, cela représente environ 24 000 tombes. L'intégration des migrants dans les équipes et les échanges avec les usagers sont fructueux. Si bien qu'un participant au programme de travaux d'utilité publique (TUP) effectué en 2012 est aujourd'hui ouvrier au sein de l'unité cimetière.

une contribution à l'ensemble du patrimoine vert et à *Lausanne Jardins*

En parallèle, huit demandeurs d'asile contribuent depuis ce printemps au nettoyage des forêts et des parcs lausannois. Pendant six mois, des zones forestières et les abords des cours d'eaux de la Vuachère et de la Louve sont passés au peigne fin avec l'évacuation d'une masse considérable de déchets. Il en va de même pour le nettoyage des tags sur les panneaux du Sentier du Renard jusqu'au Pont du Diable. La lutte contre les plantes invasives dans le secteur du Vallon leur est également confiée. L'action s'est poursuivie avec l'élimination des tags sur une majorité des places de jeux de la ville et des promenades ainsi que l'évacuation des déchets. *Lausanne Jardins 2014* a également bénéficié de cette collaboration avec le remplissage de 1480 sacs de compost pour la réalisation de *Garden Collective*, une « forêt en sacs » déposée sur les escaliers de la Basilique Notre-Dame, dans le quartier du Valentin. Enfin, un migrant participe à l'élimination des déchets non végétaux du compost sur le site communal de la Tuillière.



L'équipe des migrants, hébergée par l'EVAM dans la région lausannoise, montre une assiduité exemplaire dans la réalisation des tâches qui lui ont été confiées, à la plus grande satisfaction de la Ville de Lausanne.

La direction des finances et du patrimoine vert
L'Établissement vaudois d'accueil des migrants

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec

- **Florence Germond, directrice des finances et du patrimoine vert, 021 315 72 00**
- **Etienne Balestra, chef de la division de gestion des sols et des végétaux au service des parcs et domaines de la Ville de Lausanne, 079 455 81 80**
- **Evi Kassimidis ou Sylvie Makela, chargées de communication EVAM, 021 557 06 06**

Lausanne, le 14 août 2014